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Abstract (en)
The method involves subjecting the hydrocarbon containing materials to a time- and temperature-stepped conditioning in an inert atmosphere and
in normal- or low-pressure in a tubular reactor which contains conveying and mixing units. The liquid hydrocarbons formed are removed on one or
multiple positions along the longitudinal axis of the tubular reactor. The solid carbon formed is removed on one of the end of the tubular reactor
after cooling. The pyrolysis takes place in spatially separated areas in carbonization, refinement and after treatment steps. An independent claim is
included for an arrangement for pyrolysis of hydrocarbon-containing materials.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein kontinuierliches Verfahren zur Pyrolyse von kohlenwasserstoff-haltige Materialien, insbesondere von Altreifen, unter Bildung
von festem Kohlenstoff und flüchtigen Kohlenwasserstoffen, in welchem a) die kohlenwasserstoff-haltige Materialien unter inerter Atmosphäre, bei
Normal- oder Unterdruck in einem Rohrreaktor welcher Mittel zur Förderung und Mischung enthält, einer zeit- und temperaturgestuften Behandlung
unterworfen werden; b) die im Schritt a) gebildeten flüchtigen Kohlenwasserstoffe an einer oder mehreren Stellen entlang der Längsachse des
besagten Rohrreaktors entnommen werden; c) der im Schritt a) gebildete feste Kohlenstoff nach Abkühlung am Ende des besagten Rohrreaktors
entnommen wird; ferner betrifft die Erfindung Anlagen um solche Materialien, insbesondere Altreifen, mittels Pyrolyse zu recyclieren.
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